



HOJAS DE WARMÍ

REVISTA INFORMATIVA - N.º 4

Noviembre 1992

Dirección - Apartado 94.230 - 08080 Barcelona (España)

SUMARIO

Chichamaya Rafaela Vos Obeso	1
La Indígena y Cristóbal Colón. Angela Hernandez	2
Varios	2
O Prisma Feminino Na Eco-92 Thais Corral	4
En torno a la polaridad machismo-marianismo Norma Fuller	5
Derechos de las Mujeres Trabajadoras en el desarrollo sustentable Giovanna Mérola R.	11
Video. Medusa	12
Publicaciones	12

QUINTO CENTENARIO

El 12 de octubre se cumplió el quinto centenario del "Descubrimiento" de América. Desde hace unos años se oyó hablar sobre su celebración en los más diversos ámbitos y variantes; se intentó hacer recreación de un evento que si bien ha marcado definitivamente el posterior desarrollo histórico del mundo, aún deja mucho espacio para mejorar.

Revividos y actualizados los hechos que se llevaron a cabo hace quinientos años y los sucesivos hasta la fecha, a través de la magia del teatro, la literatura, la música, la danza y a los encuentros entre las culturas que perviven en la actualidad, se nos hace imperiosa una nueva toma de conciencia referente a lo que fué y sigue siendo (como su resultado inalterable) la invasión, conquista y colonización del territorio americano por los españoles y europeos, representan-

tes en 1.492 de las ideas imperantes de entonces (y de ahora): necesidad económica, ambición de dominio e intolerancia hacia lo ajeno, hacia lo desconocido.

Quinientos años no han agotado todavía la vigencia de estas ideas que aún oprimen la realidad socio-política y económica de una América que pervive incólume en sus comunidades aborígenes, y que intenta reencontrarse en su población mestiza. Pueblos y sociedades que deben todavía (y muchas veces a costa de sus vidas) exigir y luchar para que se respeten sus derechos humanos, y quienes, forzados por la imperiosidad externa deben sobrevivir dentro de los límites de una marginalidad perseguida a la vez que potenciada (narcotráfico) que les lleva a la degradación de sus orígenes.

Hojas de Warmi

CHICHAMAYA

Rafaela Vos Obeso*

"Podemos decir con toda seguridad que el conocimiento que los hombre pueden adquirir sobre las mujeres, lo que han sido y lo que son, sin ninguna referencia de lo que podrían ser, es desgraciadamente imperfecto y superficial y lo será siempre hasta que las mismas mujeres hayan dicho todo lo que tienen que decir".

JOHN STUART MILLS

Con estas frases iniciamos en el mes de agosto de 1984, un grupo de mujeres de la ciudad de Barranquilla (Colombia); la Revista Chichamaya, "expresión del pensar femenino", y escogimos este pensamiento para hacer reflexionar a mujeres y hombres sobre el quehacer cotidiano de la cuestionable condición social de la mujer, afirmamos en aquel entonces. Han pasado varios años en los que

crecimos en conocimiento y expresión y no hemos terminado de decir todo lo que sentimos y reflexionamos. Y para fortuna de nuevas generaciones nuestras voces no serán clausuradas, la "Revolución Pacífica" más importante de este siglo, sigue su paso lento pero firme.

Cuando aquel grupo de mujeres influenciadas por la sensibilidad social y de género que determinó la vida de las mujeres de la década del 70, nos reunimos para canalizar nuestras inquietudes a través del arte, la historia, la economía, la sociología, el lenguaje, adquirimos un reto ante la vida: Escudriñar detrás de la apariencia social, los valores, las costumbres y los imaginarios regionales que recaen sobre la mujer y la subordinan.

(sigue en la página 10)

Edición: Lola G. Luna. Equipo Editorial: Maria Gloria Henriquez, Isabel Martinez. Diseño: Mercé Fontanet

REVISTAS